

## - "QUESTION - RÉPONSE - ÉCHANGE"

L'Info Mail 120 avec sa vidéo sur l'Observatoire de Beijing a suscité des remarques :

° Christian Larcher :

« J'ai visité cet ancien observatoire de Pékin il y a une quinzaine d'années. Il y a depuis beaucoup de changement aux alentours. La rue qui borne la plate-forme de 14 m de haut est devenue un grand boulevard.

Sur la terrasse tous les instruments ont été rehaussés et maintenant ils sont protégés par des barrières métalliques ce qui empêche de les approcher.

Ces instruments sont évidemment toujours les mêmes. Ce sont les supports, constitués par des dragons noirs torsadés, qui sont les plus pittoresques.

A mon sens le film n'a vraiment qu'un intérêt limité surtout à son début avec des vues du Pékin moderne et une montée des marches interminable.

J'avais pris à l'époque de nombreuses photos mais il faudrait les retrouver.

Le plus simple est d'aller sur Internet où on les retrouve comme avant : [<https://www.bing.com/images/search?q=photos+de+l'ancien+observatoire+de+pékin&form=IACFSM&first=1>](https://www.bing.com/images/search?q=photos+de+l'ancien+observatoire+de+pékin&form=IACFSM&first=1) »

° Jean-Claude Berçu

« Effectivement, on peut voir que l'accès aux instruments a changé. Cependant une vidéo très récente de l'observatoire est assez rare sur YouTube. Sur ce site on peut voir des photos prises en août 2010 donc à l'époque de ta visite de l'observatoire :

<https://asd.gsfc.nasa.gov/blueshift/index.php/2010/08/20/maggies-blog-beijings-ancient-observatory/> (en PJ traduction françaisGoogle + formalisation en basse résolution)

Par ailleurs en 1900, lors de l'invasion de Pékin par les forces alliées des Huit Puissances, tout fut pillé à l'observatoire. Les troupes françaises expédièrent l'armille équatoriale, l'armille écliptique, le théodolite azimutal, le quadrant et l'armille abrégée à l'ambassade de France en Chine, à Pékin.

Sait-on ce que sont devenus ces instruments, ils ont été envoyés en France ? »